

Escala Crítica/Columna diaria

\*Quien construye para la comunidad lo hace para todos: Núñez \*En el PRD, la hora de las definiciones; termina Candelario

\*Gustavo Rosario: una política más preventiva, no reactiva

Víctor M. Sámano Labastida

EL PROCESO electoral no debe ser pretexto para que las autoridades se distraigan de sus tareas públicas, en la atención de obras y servicios, reiteró el gobernador Arturo Núñez en varias comunidades de Paraíso que visitó el jueves pasado. También apuntó que la pluralidad partidista y política no tiene que ir en menoscabo de la eficacia en la gestión pública.

Este columnista tuvo la oportunidad de acompañar al gobernador Núñez en la inauguración de obras y servicios en cabecera municipal de Paraíso, en la colonia Los Cocos y en las rancherías Aquiles Serdán y Libertad 1<sup>a</sup>. Sección. La invitación, explicó el mandatario, fue para que quien esto escribe tuviera oportunidad de constatar la acción de gobierno en las comunidades. De acuerdo a las cifras oficiales, en la alcaldía administrada por el doctor Bernardo Barrada, se entregaron obras por poco más de 88 millones de pesos entre inversión federal, estatal y municipal.

En relación a la obra pública, Núñez destacó la importancia de preservar la inversión colectiva, de manera que en muchos casos había que dar mantenimiento aunque sean trabajos realizados en otros sexenios. Respondió así a la exposición de uno de los delegados municipales que había señalado a gobernantes que niegan dar servicios como el drenaje y el agua potable “porque es dinero enterrado, que no se ve y que no luce políticamente”. En efecto, hay quienes prefieren lo que popularmente se califica como “obras de relumbrón”.

En relación a la inversión pública un hecho relevante es no sólo el costo de las obras, sino el valor que estas tienen en la vida cotidiana. Comentábamos cómo un puente de 5 o 10 metros, o una carretera de uno o dos kilómetros puede resolver la marginación de incontables personas.

Con respecto a la a veces compleja y difícil vinculación entre los órdenes federal, estatal y municipal –que sería el caso de Tabasco con un gobierno de origen perredista, un ejecutivo federal priista y ayuntamientos de diverso signo-, Núñez insistió en que se atiende a la misma población en el mismo territorio, por lo que no puede haber distinciones de partidos.

Fue en ese contexto que volvió a señalar que la tarea de gobierno no se debe distraer con la competencia electoral.

A cargo de cada uno de los eventos en Paraíso estuvieron los secretarios de Obras Públicas, Luis Armando Priego Ramos; de Educación, Ángel Solís Carballo y de Desarrollo Social, Neyda García; así como la directora del ITIFE, María Estela Rosique.

### CORRIENTES SUBTERRÁNEAS

AYER viernes concluyó el mandato de Candelario Pérez Alvarado como dirigente estatal del PRD en Tabasco. Existen criterios enfrentados que deberán resolverse en corto tiempo. Una de las comisiones del consejo político inició un proceso de destitución contra el también diputado federal a petición de un grupo encabezado por el secretario general José de la Cruz Rueda, por otro lado el propio Pérez Alvarado así como Juan Manuel Fócil sostienen que el Comité Nacional debe decidir sobre la permanencia o no en el cargo.

El CEN perredista acordó el pasado 3 de septiembre prorrogar por un año más las dirigencias estatales y municipales. Aunque el Tribunal federal electoral ordenó a la jefatura solaztequista renovar su dirigencia nacional antes del 12 de diciembre, unos insisten en que la resolución sólo afecta al liderazgo nacional, otros sostienen que deben renovarse todos los comités.

Este sábado el Consejo Nacional perredista debe acordar en relación a las dirigencias estatales. En Tabasco todo indica que no hay marcha atrás en la decisión de un grupo mayoritario de consejeros para una sustitución inmediata de Pérez Alvarado: puede simplemente entregar el cargo o ser destituido.

La selección de candidatos en el PRD se contamina con la lucha interna por las candidaturas. Bien dice la conseja popular: “No hay fecha que no se cumpla, plazo que no se venza ni deuda que no se pague”. Así están los perredistas tabasqueños donde llegó el momento de las decisiones y lo que está en juego son las candidaturas, en especial la del gobierno del estado en la que Fócil Pérez, líder de ADN en la entidad, es también aspirante, junto a José Antonio de la Vega –identificado con Nueva Izquierda y los nuñistas (aunque el gobernador tabasqueño ha negado encabezar grupo alguno)-, Gerardo Gaudiano y Fernando Mayans.

Aunque Núñez ha dicho que se mantiene respetuoso de los procesos internos de su partido también resulta lógico que no perderá el control del proceso sucesorio en el PRD. Tiene voto y veto.

### AGENDA DE RIESGOS

LA SECRETARÍA de Gobierno es una instancia de conciliación, no de confrontación, aseguró el titular de la dependencia Gustavo Rosario Torres, al señalar que mediante el diálogo se ha

## Elecciones no deben ser pretexto; el valor de la inversión pública

Escrito por Editor

Sábado, 28 de Octubre de 2017 00:39 -

---

fortalecido la gobernabilidad. Son importantes no sólo aquellos asuntos que se atienden como protestas, manifestaciones, reclamos, sino sobre todo aquellos que se resuelven antes de que estallen públicamente y para lo cual se realiza una labor preventiva, afirmó.

Rosario Torres fue entrevistado en el inicio de la serie de entrevistas por radio y televisión de la CORAT “Tabasco en la ruta”, donde destacó que la existencia de una agenda de riesgos y un método de trabajo han evitado las manifestaciones de inconformidad social. Rechazó que se use en primera instancia la fuerza pública para disuadir a quienes reclaman, sino que –sostuvo- el deber de la autoridad es conocer el problema y conciliar entre las partes, pero siempre teniendo como marco la legalidad, dijo quien rechazó tener un talante autoritario. Más bien se definió como un servidor público pragmático que actúa con firmeza.

En una extensa conversación ante las cámaras y micrófonos de la Corat, con este columnista y con la directora de esos medios públicos Dolores Gutiérrez, el titular de la Segotab abogó por un concepto más amplio de seguridad pública –y no sólo en el combate a los delitos-, al tiempo que reconoció que en los próximos meses Tabasco vivirá un complejo proceso electoral contexto en el que el gobierno ofrece respeto a todos los actores políticos, también lo espera. Los tabasqueños, apuntó, “debemos salir de ese estigma de rijosos y pependencieros”.

El segundo programa de “Tabasco en la ruta”, transmitido la noche del viernes, tuvo la presencia del titular de Planeación y Finanzas, Amet Ramos Troconis, y de la secretaria de la Contraloría, Lucina Barrios. (vmsamano@yahoo.com.mx)